



# ANTENA

**SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.**

N.º 1731 - Calle de Lanzarote 10 G. - Abril de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Sportado, 32 año IV

## Conferencia del Dr. Gitrama en el teatro-cine «Atlántida» Hizo un bello canto a LANZAROTE

A las 8 de la noche del pasado miércoles tuvo lugar en el teatro cine «Atlántida» de esta ciudad la anunciada conferencia del Ilmo. Sr. don Manuel Gitrama González, decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Fernando de La Laguna.

El Dr. Gitrama inició su disertación con un bello canto a Lanzarote, cuyo texto reproducimos íntegramente:

"Recóndita, lejana, era para mí la isla de Lanzarote. Confieso mi pecado y me postraré por ella como ejemplo expiatorio. No conocía yo Lanzarote; no había puesto en ella el pie y este blanco en mi ropa personal me punzaba co-

mo una remordimiento. Me puede disculpar el hecho, el lamentable hecho de que muchos otros españoles, incluso más concretamente muchos otros canarios, me acompañaban en esa especie de ignorancia.

Pero cuando se ha sentido desde niño la insaciable curiosidad, mejor diría la pasión de España, de conocerla y de penetrarse de su realidad visual como alimento esencial para el apetito que la cultura libresco no puede jamás saciar, eso no es disculpa sino más bien acicate.

Mi sueño se ha hecho realidad y al fin aquí tengo a Lanzarote, a la isla cuyo nombre recuerda la fabulosa época de los Caballeros de la Tabia Redonda, a la isla que dibujo

(Pasa a cuarta página)

## Catorce funcionarios soviéticos de seguridad Acompañarán a Bulganin y Jruschef en su viaje a Inglaterra

LONDRES. — Catorce funcionarios de seguridad soviéticos acompañarán a los dirigentes rusos Bulganin y Jruschef durante el viaje de éstos por Inglaterra, según ha dicho en la Cámara de los Comunes el secretario del Foreign Office, Selwyn Lloyd.

Habían circulado rumores de que Soviéf deseaba traer hasta 150 hombres rusos armados. Un diputado ha pedido seguridades de que los agentes soviéticos no tendrán acceso a información alguna sobre organizaciones de refugiados europeos del Este. El secretario del Interior, Lloyd George, ha afirmado que no se les facilitaría información.

## «Cañones de cobalto» para el tratamiento del cáncer

ESTOCOLMO. — Dos «cañones de cobalto» de un nuevo modelo sueco serán instalados en los hospitales para cancerosos en Estocolmo y Gotemburgo. Serán utilizados para radiación rotativa contra ciertos tipos de cáncer por medio del isótopo de cobalto 60, siendo la capacidad de radiación igual a la de un kilogramo de radium. Esta «bomba atómica médica» ha sido proyectada por un grupo de médicos, físicos e ingenieros suecos en colaboración con la sociedad Elema, de Estocolmo.

## Industriales españoles del calzado a los E.E.U.U.

Marchó a Nueva York, por avión, un grupo de técnicos españoles de la industria del calzado que permanecerá cinco semanas en los Estados Unidos para visitar las principales fábricas de esta industria en aquel país.

El grupo lo componen los siguientes técnicos: D. José Tascón Ortega, de Palma de Mallorca; don Julio Sevilla Pérez, de Arnedo (Logroño); don Joaquín Riezo Iribarna, de Pamplona; don Jaime Murillo Rotger, de Ica (Mallorca); don Teodoro Jiménez del Río, de Salamanca; don Joaquín Marqués Benasser, de Palma de Mallorca; don Gabriel Marqués Figuerola, de Ica (Mallorca); don Cristóbal Mora Monjo, de Palma de Mallorca, y don Gabino Sintet Pons, de Mahón (Menorca).

## FRANCIA PIDE A ESPAÑA OBREROS ESPECIALIZADOS

En la Delegación Nacional de Sindicatos se han celebrado conversaciones entre miembros de las organizaciones patronales de Francia y otros de la Organización Sindical española para el estudio de la contratación de obreros españoles en los trabajos estacionales de remolacha y arroz que se efectúan en aquel país.

## Perón vendrá a Europa a fines del actual mes

Así lo asegura «Il Corriere d'Informazioni»

MILAN. — «Il Corriere d'Informazioni» ha dicho, con grandes titulares, que el ex Presidente argentino Perón llegará a Italia en abril, aproximadamente, y varios matutinos reproducen la noticia.

Bruno Vitelli, el industrial milanés que reciente-

mente visitó a Perón en Panamá y declaró a la Agencia United Press que el ex Presidente iba a visitar Italia, Suiza, Francia y Alemania Occidental, manifiesta que Perón vendrá a fines de abril, como estaba proyectado.

## La rebelión chipriota ha costado a los ingleses más de dos millones de libras

NICOSIA. — El gobernador general británico en Chipre, sir John Harding, ha calculado el gasto de la lucha contra la rebelión en dicha isla en 2.284.900 libras esterlinas durante el corriente año de 1956.

# VIDA INSULAR

## COMENTARIOS

### El nuevo edificio de Correos y Telégrafos

Hace ya algunos años visitó nuestra isla el director general de Correos y Telecomunicación Excmo. Sr. don José Rodríguez de Miguel. El señor Rodríguez de Miguel, que viene realizando en toda España, y especialmente en Canarias, una eficaz y completa labor en materia de su departamento, adoptó las medidas necesarias para la construcción de un moderno edificio de Comunicaciones en Arrecife, teniendo en cuenta las muchas necesidades de nuestra ciudad en este sentido. Oportunamente fueron adquiridos los solares por la citada dirección general; después fué indemnizada la industria maderera que allí funcionaba, pero, a pesar del tiempo transcurrido parece ser que las obras no han salido aún a subasta.

Como, repetimos, nos consta el gran interés y cariño que por la realización de esta obra ha demostrado siempre el señor Rodríguez de Miguel, nos extraña muchísimo este notable retraso en la ejecución de la misma por lo que no estaría de más, creemos, que por el organismo correspondiente se hiciesen las oportunas gestiones, a fin de lograr la rápida construcción de este edificio tan necesario para cubrir eficientemente los servicios de Correos y Telecomunicación en esta ciudad, cada vez más importantes y en más creciente aumento.

### CONFERENCIA POR EL DOCTOR DE PAIZ

El pasado sábado, con motivo de la celebración del día de la O. M. S. (Organización Mundial de la Salud), pronunció una conferencia en el salón de Actos de la Escuela Media de Pesca de Lanzarote el médico jefe del Dispensario de Puericultura y del Servicio otorrinolaringólogo del Centro S. de Higiene de Arrecife, don Marcelino de Paiz García.

El conferenciante inició su disertación subrayando la importancia y alcance de esta asociación internacional sanitaria, pasando después a hacer una amplia y acertada exposición de la influencia de algunos insectos en la propagación de ciertas enfermedades y los medios más rápidos y eficaces para combatir sus efectos.

A continuación dió a conocer la disminución que hoy se observa en la transmisión de estos males (paludismo, tifus, etc.) debido en gran parte a los adelantos de la Higiene y la ciencia médica.

Al final fué muy aplaudido

### NECROLOGICAS

Honda impresión ha producido en Tegüise el fallecimiento del antiguo comerciante de aquella plaza don Esteban Díaz Morales, acaecido en la pasada semana.

El señor Díaz Morales, que contaba actualmente con 88 años de edad, se distinguió siempre por su honradez y caballerosidad a través de su larga vida de comerciante, contando con numerosísimas amistades en todos los pueblos de Lanzarote.

A toda su familia, y en especial a su hijo don Maximiano Díaz, ex-presidente del C. D. Tegüise, hacemos llegar el testimonio de nuestra sincera condolencia.

### AVION NORTEAMERICANO EN GUACIMETA

A mediodía del sábado tomó tierra en el aeródromo de Guacimeta, tras efectuar algunas evoluciones sobre la ciudad, un bimotor norteamericano DC-3 de la Embajada de los E.E.UU. en Madrid, pilotado por el coronel de aviación Mr. Roegert.

En el aparato venía también el coronel médico jefe del Hos-

pital Militar Americano de la capital de España, así como dos suboficiales de la misma nacionalidad.

Los aviadores estadounidenses almorzaron en un restaurante de la ciudad, continuando viaje a Guadalupe a las tres de la tarde del sábado.

## Regresaron a Tenerife los estudiantes universitarios de La Laguna

### Expresan su agradecimiento a las Corporaciones

En el vapor correo del pasado viernes regresó a Tenerife el grupo de estudiantes universitarios de La Laguna que permaneció cuatro días en Lanzarote en viaje cultural y turístico.

Ya en anterior edición dimos cuenta de los diferentes actos y agasajos de que fué objeto la embajada estudiantil tinerfeña durante su estancia en nuestra isla, ofrecidos por el Cabildo Insular de Lanzarote, Ayuntamiento de Arrecife y sociedades de Cultura y Recreo.

Tanto el Dr. Gitrama, decano de la Facultad de Derecho, como la totalidad de los estudiantes se muestran encantados de la realización de esta excursión que ha impresionado a todos muy gratamente. No sólo nos ha gustado extraordinariamente el interior de la isla—aseguró uno de los de

Derecho—sino mucho, también, Arrecife. Una ciudad limpia y moderna, con una interesantísima zona industrial pesquera, de indudable porvenir, y con una gente amable, simpática y muy acogedora. Es timo que Arrecife es, por su ambiente y bella constitución, la tercera capital de islas Canarias.

Los expedicionarios nos ruegan hagamos constar su reconocimiento y gratitud a las Corporaciones locales, Sociedades de Recreo, Prensa, etc, por las múltiples atenciones recibidas durante su estancia en Lanzarote.

Asimismo a don Francisco Pons Cano, quien cómo un lanzaroteño más contribuyó a hacerles agradable las horas vividas en esta isla y quien tuvo la gentileza de ofrecerles una exhibición de un cortometraje en color rodado aquí.



D. E. P.

### Don Alberto Briega Rodríguez

Capitán piloto del Ejército del Aire

Que falleció en acto de servicio el día 12 de Marzo de 1956, en Terranova (Canadá)

La Dirección y empleados de Electro-  
Retana.

SUPPLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se dirá el próximo MIÉRCOLES, día 13, en la iglesia parroquial de ARRECIFE a las 7:30 de la mañana, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

COLABORADORES DE ANTENA

# Arrecife de Lanzarote

(Fantasía lírica)

Por Aureliana Montaña Sánchez

(Director de la Prisión de Arrecife)

*Tranquilo remanso,  
gozo del viajero*

*que, cansado de tantos caminos,  
de tantas veredas y tantos senderos,  
le trae Dios a esta isleta lejana  
para un deleite, para un recreo...*

*Puerto de bonanza  
con que el nauta curtido en mil vientos  
se alegró de encontrarse un buen día,  
como justo descanso a su esfuerzo,  
en sus singladuras  
por el mar proceloso y extenso.*

*Arrecife risueña y chiquita;  
confín de la Patria, rincón de sosiego,  
que te duermes al son de las olas  
y despiertas al silbo del viento...*

*Arrecife que surges del agua,  
nacida del beso  
del mar con la espuma...*

*¡Eres novia del mar! Y, por eso,  
te arrullan las olas  
y adornas tu cuerpo*

*con encajes y gasas de nácar  
que tejen a un tiempo,  
batiendo en las rocas,  
las aguas y el viento...*

*Como la princesa  
de un romance viejo,  
te reclinas al borde del agua  
teniendo por mudo guardián de tu sueño  
el viejo castillo*

*que, por ti, se batió con denuedo  
contra aquéllos que, en siglos pasados,  
te asaltaron y hollaron tu suelo.*

*Este suelo de tierra abrasada  
sobre el que te asientas con airoso gesto  
y que guarda en su entraña riquezas  
que te dió la «Montaña de Fuego»;  
el uranio valioso y el oro.*

*que han de hacerte, pronto, más rica que Cresos.*

\* \* \*

*¡Cómo nos agrada  
pisar este suelo*

*cuando, hastiados de grandes ciudades,  
agitados mares de humano hormiguero,  
encontramos, en tí, este sedante,*

*salud de los nervios,  
¡Y cómo gozamos*

*con la sana alegría de tu pueblo,  
disfrutando, con él, de sus picotas,  
de sus diversiones y de su contento!*

*¡Cómo gusta pasar por tus calles,  
tan limpias y rectas, llenas de sosiego,  
saboreando la ausencia de ruidos,  
gozando el silencio...!*

*¡Y oír, los domingos, la Misa mayor  
en tu linda Iglesia, reflejo del Cielo,  
escuchando las místicas notas  
de unas dulces voces que ensalzan lo eterno!*

(Para a séptima página)

SELECCION DE ARTICULOS

# ECONOMIA

Por TONO

(De «Pueblo», de Madrid)

**M**E ha dicho don Ramón, el marido de doña Pepita, la del segundo, que esta tarde, que no tiene oficina, va a venir a arreglar el grifo del lavabo del cuarto de baño—me dijo Enriqueta mientras estaba desayunando.

—¡Pero mujer!... ¿Por qué molestas a nadie? ¿No podías haber llamado al fontanero?

—Si nos lo arregla don Ramón, ¿para qué vamos a hacer el primo?

--Pero no se puede abusar de la gente. Bien está que don Ramón arregle las cosas de su casa, pero no las de las casas de sus vecinos.

—Pero, ¡si está encantado! Es un hombre que disfruta haciendo esas cosas. A doña Asunción, la del bajo, le ha arreglado la radio tan bien que hasta coge las señales para barcos pesqueros

—¿Eh? que doña Asunción tiene barcos pesqueros?—pregunté extrañado.

—No es que tenga barcos pesqueros—respondió mi mujer—, pero es para decirte lo bien que le ha arreglado la radio.

Acabé de desayunar y me levanté mientras dije:

—Está bien... Que venga don Ramón.

Enriqueta me alargó un papel.

—¿Qué es esto?

—Lo que tienes que traer.

Leí: «Una llave inglesa, un destornillador, plancha de goma de medio centímetro de espesor...»

—¿Todo eso es necesario?

--Es necesario, pero nos sirve ya para siempre.

—Está bien—dije. Y salí a la calle.

Compré todo cuanto había apuntado en la lista y me fui a la oficina. A poco de llegar sonó el teléfono de mi mesa.

—¡Dígal...!

--Soy yo, Federico...¿Has comprado ya las cosas

que te encargué?

—Ya están compradas.

—Pues es necesario que compres también un cubo.

—¿Cómo un cubo?

—Sí, un cubo. El que tenemos está hecho un asco y se sale por todas partes. No querrás que la gente diga que somos unos pobres... Tráete un cubo de esos verdes o azules de plástico. De todas maneras, tarde o temprano, tenemos que comprar un cubo de plástico.

—¡Pero, mujer! Cuando saiga de la oficina ya estará todo cerrado.

—Pues sal un poco antes. Por eso no se va a hundir el mundo...

Llevé la llave inglesa, el destornillador, la plancha de goma de medio centímetro de espesor y el cubo de plástico.

Después de almorzar subió don Ramón con su mujer, los chicos y la criada. La criada pasó a la cocina, y todos los demás entramos en el salón en donde ya estaba preparado el café y los licres.

Entre don Ramón, su mujer y los niños se bebieron toda la botella del coñac y media de anís «La Segoviana».

--¡A mí me encanta arreglar grifos!—dijo don Ramón, apurando la última copa.

Yo pensaba que lo que le gustaba a don Ramón era beber coñac, pero me guardé muy bien de decirlo.

Cuando ya no quedaba ni una gota de líquido bebestible, todos pasamos al cuarto de baño. Don Ramón se tiró al suelo y empezó a manipular. Doña

(Pasa a quinta página)

## Se vende

casa junto al estadio, con llave en mano. Para informes en la Recaudación de Hacienda.

## Conferencia del...

(Viene de primera página)

ja la forma de un caballo marino en actitud de saltar un obstáculo hacia el Este.

Y aquí me tenéis a mí maravillado de cuanto hasta ahora me ha sido dado contemplar. Si hiciera falta resumir aquí la geografía de los colores, de los perfumes y de los sonidos de que habla André Siegfried yo diría que Lanzarote es de oro oscuro y de esmeralda en níveo marco de espumas, que el viento arrastra sablores fragancias y que el silencio de sus noches se llena con el murmullo de un hilo de aguas prisioneras y con el rumor infinito del Atlántico.

Bella y alucinante tierra ésta en que las palmeras se recortan desmayadamente bajo un puro cielo, sobre una decoración tanto de prehistoria cuanto de apocalipsis; donde los vientos parecen soplar al rostro las errantes arenas de la Mauritania, donde por entre las manchas de verde esmaltado en que las tuneras entremezclan sus carnosas raquetas, los camellos pasean su tristeza arrogante y su majestuoso caminar.

Magnífica tierra ésta que, inscrita al parecer en la muerte de sus lavas, cuenta con hombres que, gracias a su diligente laboriosidad la hacen producir cosechas tan cimeras como milagrosas.

Por eso y por vuestras inagotables amabilidades, que agradezco en su inmenso valor, me felicito de estar aquí. Y por todo ello felicito también públicamente a este grupo de estudiantes de nuestra Universidad, de la Universidad de Canarias, que ha tenido el acierto de elegir para este su viaje cultural, la isla de los volcanes.

Y tras este desahogo, lírico si se quiere, pero hondamente sincero, vayamos al tema de mi disertación"

A continuación, el Dr. Gitrama pasó a desarrollar el tema central de su conferencia: «Crisis de viviendas: dificultades y so-

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Patinaje callejero

CINCO vecinos de Arrecife nos ruegan hagamos pública su queja hacia la actitud de un grupo niños y niñas que han elegido nuestras más céntricas calles—y hasta sus aceras—como pistas para ejercer sus aficiones patinísticas. Uno de ellos nos cita el caso concreto de cierta señorita que al transitar una de esas aceras fué violentamente atropellada por un patinador, no cayendo al suelo por verdadero milagro.

Los chicos de Arrecife, es indudable y lo lamentamos, no disponen de espacios libres suficientes para sus juegos y recreos; pero ello no puede justificar esa utilización de calles tan importantes como la avenida del Generalísimo, León y Castillo y Alférez Cabrera Tavío, para ejercer este deporte, exis-

luciones».

A través de su disertación el señor Gitrama hizo una amplia y bien documentada exposición de las principales causas que han motivado la actual crisis mundial de la vivienda, especialmente en lo que se refiere a nuestra patria, haciendo patente la envergadura y trascendencia del problema a pesar del ingente esfuerzo que para su definitiva solución vienen realizando desde hace muchos años los diversos organismos estatales españoles.

Al terminar su conferencia, el Dr. Gitrama fué largamente aplaudido.

Muy acertadamente hizo la presentación del orador el profesor-ayudante de la Facultad de Derecho de Universidad de La Laguna y Juez Comarcal de Arrecife, don José Andrés de Lorenzo y Cáceres Córón.

Lea «ANTENA»

tiendo también otras bien pavimentadas y de orden secundario, en las que podrían hacerlo sin molestar ni perjudicar a nadie.

### Ejemplaridad de los saltadores de gallos

HEMOS recibido una carta de cierto veterano aficionado a las peleas de gallos en la que nos hace constar su felicitación a los actuales saltadores don Domingo Suárez Lasso (Norte) y don Antonio Vera Rivero (Sur), por su reconocida caballeridad y ejemplaridad en el desempeño de tan delicada y difícil misión. En los cuarenta años — nos dice nuestro comunicante— que vengo presenciando estas riñas, jamás he tropezado con saltadores tan capaces y educados, sin que nunca se haya suscitado entre ellos la menor desavenencia o discusión. Se lo digo para que sirva de estímulo a ellos y de ejemplo para los demás.

Gustosamente complacemos a nuestro comunicante de hoy, pues somos exactamente de su misma opinión.

—oo—

### Buena calidad del pan

HACE unas semanas indicábamos en estas mismas columnas la falta de buena elaboración y calidad del pan arrecifeño. Ahora, como justa compensación, hemos de señalar que tanto la calidad como la elaboración han mejorado notablemente hecho que nos complacemos en registrar para satisfacción de los industriales panaderos de esta capital.

### Reparación del reloj de la torre de la Iglesia

EL viejo reloj de nuestra torre parroquial—loco y ciego durante mucho tiempo—ha sido sometido a una total y eficiente reparación. Su máquina ha sido debidamente arreglada, su parte exterior pintada, y ha sido

dotado asimismo de esfera luminosa. En la pasada semana los vecinos de Arrecife se han visto agradablemente sorprendidos con esta plausible decisión de nuestros rectores parroquiales, a quienes nos complacemos en enviar nuestra entusiasta felicitación.

### Taxistas uniformados

POCAS poblaciones españolas de la categoría de la nuestra disponen de un servicio de taxis como el que actualmente tiene Arrecife. Coches amplios, cómodos y modernos con unos precios—para el servicio urbano—bastante reducidos, de acuerdo con las nuevas tarifas que han comenzado a regir.

A mejorar esta buena dotación de nuestros taxis ha contribuido ahora el uniformar a sus conductores (sahariana azul y pantalón gris) con lo que se ha logrado una mayor estética y mejor presentación de sus choferes.

Felicitamos, pues, al grupo sindical de taxistas por la realización de estas nuevas mejoras introducidas en sus servicios.

## 6-1, El Sur...

(Viene de quinta página)

ciencia y trase el desarrollo de la isla.

SEPTIMA.—Bragado de don José Villarino, casado de don Casto Martínez, por el Norte, y gallo de la misma púlea, de don Antonio Vera, de 1 pelea, también del casto de don Anurés rajado.

Pelea de sábado que no llegó al punto de liberación. Nada más llegar a pico, el árbitro asió una fuerte puñalada al bragado de don Anurés.

## Casino de Maguez

SE VENDE madera de riga en tablas, en buenas condiciones. Para informes: Sociedad Casino de Maguez.

# 6-1, EL SUR PROPINO UNA «MANTILLA» AL NORTE.-Pese a lo abultado del resultado las peleas resultaron brillantísimas.

Mucho tiempo hacía que los aficionados lanzaroteños no presenciaban una jornada galilística de la calidad y emoción de la del domingo. Se pelearon muy buenos gallos por ambos bandos, destacando algunos del prestigioso y veterano castaño don Andrés Fajardo; el colorado de don Ceciliano Bermúdez, que aunque perdió dejó sentada su cátedra de extraordinario gallo, y también el giro de don Antonio H. Camejo que el domingo hizo su brillante quinta pelea. La duración total de las riñas registró una cifra récord: 39 minutos.

Israel Vargas se consagró anteayer como un formidable preparador, cuando la buena impresión que de él se tenía en sus actuaciones anteriores. Muy difícil e incierto se presenta el futuro para los norteños a quienes resultará poco menos que imposible remontar esos 10 gallos que hoy le lleva el Sur en la ventaja general.

**PRIMERA.**—Melado de don Juan Rocha, 2 peleas, por el Norte y colorado, castío de don Andrés Fajardo, por el Sur.

El melado entra muy bien metiendo las espuelas, pero el colorado reacciona valientemente iniciando una serie de tiros que termina con el melado a los 7 minutos de pelea.

**SEGUNDA.**—Colorado de D. Ceciliano Bermúdez, de 3 peleas, por el Norte, y pollo del castío de don Andrés Fajardo, por el Sur.

Ha sido una de las peleas de más extraordinaria calidad y emoción de cuantas se han visto en Arrecife en todas las épocas. Todo el público estaba pendiente del desenlace de esta nueva actuación del norteño, que una vez más demostró ser un excelente bipedo, de mucha raza y espíritu; pero esta vez no pudo hacer nada verdaderamente efectivo ante el brío y la auténtica clase de inglés del sureño, que también es verdad, tuvo la suerte de propinar a su oponente aquel terrible golpe de mano que terminó en un elevado porcentaje sus posibilidades de victoria. Anuntemos en favor del buen pollo de don Andrés Fajardo, además de su buena calidad, su hábil y escurridiza forma de pelear, esquivando amablemente los venenosos y no bien intencionados tiros del norteño; al final de la riña varios vacíos fueron aprovechados.

**TERCERA.**—Giro de don José González, de una pelea, por el Norte, y colorado de don Antonio Quintana, de 2 peleas por el Sur.

Pelea rápida y espectacular en que el norteño hubo de rendirse ante el enorme degüello que le propinó su rival cuando sólo iban dos minutos y medio de riña.

**CUARTA.**—Colorado Padrón Guerra, por el Norte, y colorado de don José Saavedra, castío de don Andrés Fajardo, por el Sur.

La contienda duró 3 minutos. El norteño empieza bien, combatiendo a su contrario, pero el colorado, aprovechando una puñalada de ojo que infiere a su rival, inicia unas salidas muy afortunadas, con certeros y eficaces tiros de buche y barbilla, aplomando a su congénere de pluma, que al final queda yerto sobre la valla.

**QUINTA.**—Giro de don Antonio H. Camejo, castío de don Domingo Suárez, de 4 peleas, por el Norte, y colorado de Paquito Matallana, castío de Fajardo, de 1 pelea, por el Sur.

Otra riña de mucha calidad especialmente por parte del Norte, después de demostrar en repetidas ocasiones que es un gran gallo de mucha espuela. De entrada se avertaja el giro,

y aunque el del Sur se defiende y ataca bien, su cuerpo empieza a acusar pronto la efectividad espolera de su rival norteño, que termina dejándolo ciego, y partido sobre la pista. Muchos y calurosos aplausos para el vencedor.

Es éste el único gallo de Lanzarote que lleva cinco peleas ganadas.

**SEXTA.**—Bragado de don Gonzalo Cabrera, repetido del domingo anterior, por el Norte, y giro coreano de don Aureliano Negrín, de 1 pelea, por el Sur.

Dos gallos activos y heridros. El norteño empieza bien, untando las naipes, pero el del Sur, haciendo alarde de extraordinario coraje y eficacia de espuelas, termina imponiéndose para acabar con el bragado, en 6 minutos, pese a las salidas que éste inició y que hizo.

(Pasa a cuarta página)

## ECONOMIA

(Viene de tercera página)

Pepita se subió en el «bidet» y los chicos se metieron en la bañera. Enriqueta y yo nos quedamos en la puerta.

Don Ramón empezó a desenroscar tuercas, meter alambres y cortar pedazos de goma. Al poco rato, el grifo funcionaba perfectamente.

—¿Tiene usted un marido que es una alhaja—dijo Enriqueta a doña Pepita mientras avanzaban por el pasillo.

—¡Le entusiasman estas cosas!... Y nadie le ha enseñado...—comentó la mujer de don Ramón.

—Habrás que hacerle algún regalo—dijo mi mu-

jer cuando ya se hubieron ido.

—¿Algún regalo?...

Claro. Al fin y al cabo, si hubieras llamado a un fontanero...

Entonces saqué la lista que todavía conservaba en un bolsillo y leí:

—«Clave inglesa, 38 pesetas; destornillador, 12; plancha de goma de medio centímetro de espesor, 18; cubo de plástico, 135.» Esto, unido al café, una botella de coñac y media de anís «La Segoviana», hace un total aproximado de... doscientas sesenta y tantas pesetas... ¿Si tú crees que todavía tenemos que hacer un regalito?...

## ESPECTACULOS

### CINES

#### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Gran estreno cómico

#### El seductor de Granada

(en color)

por Luis Sandrini, Ruben Rojo y Malvina Pastronio.

Un torrente de alegría, chistes y situaciones de franca hilaridad

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10:15

Cifesa presenta

#### Alta costura

por Lyla Ross, Mary Martin y Alfredo Mayo

La angustia y el crimen irrumpen en una casa de modas

(Autorizada mayores)

Sábado, a las 10:15

El gran film de aventuras

#### Guante de acero

por Robert Stack y Ursula Thiess—Ejércitos enteros

temblaban ante el hombre del puño de hierro

(Todas las públicas)

#### «DÍAZ PEREZ»

Miércoles 7:15 y 10:15

El drama mejicano

#### La ausente

por Arturo de Córdoba y Rosita Quintana—La historia amarga y feliz de dos almas consumidas por un gran amor

(Autorizada mayores)

## LEA «ANTENA»

D. E. P.

### Don Alberto Briega Rodríguez

Capitán piloto del Ejército del Aire

Que falleció en acto de servicio el día 12 Marzo de 1956, en Terranova (Canadá)

Su esposa, doña Mary Sol Retana Calvo; hijos, Alberto y Sol Mary, hermana, Mary; padres políticos, don Francisco Retana y doña Martina Calvo; hermanos políticos, don Miguel y don Enrique Retana Calvo; tíos, primos y demás familia:

SUPPLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se dirá el próximo MIÉRCOLES, día 11, en la iglesia parroquial de ARRECIFE a las 7.30 de la mañana, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Perdió cien kilos de peso en nueve meses

Un nuevo y revolucionario método para combatir la gordura

LONDRES. — "¿Dónde está Peter Michel John?" Millares de ingleses de ambos sexos, preocupados por la amplitud creciente de su talle y eventualmente dispuestos a seguir un régimen—a condición de que no les imponga de ningún modo grandes sacrificios—se hacen esta pregunta al hojear su semanario del domingo, que les dijo como un joven obeso de Ealing, perdió numerosos kilos de su abultado cuerpo en el transcurso de las últimas semanas transcurridas.

A los 21 años, Peter, sin medir más de 1'75 metros, pesaba algo más de 264 kilos. Pese a ello gozaba de una excelente salud. Engullia los alimentos con buen humor y en una cantidad impresionante y variada, cantidad que equivalía a la que pudiesen tomar seis personas ordinarias. Pero su actividad se encontraba limitada por su mismo peso y creyó necesario ir a consultar a un médico.

El profesor Mac Cance, del Addenbrooke's Hospital, de Cambridge, no le ocultó que estaba amenazado de perecer un día u otro asfixiado por la grasa que le invadía. Solo quedaba un remedio: un régimen alimenticio, estricto y fielmente seguido.

Días más tarde, Peter, que no podía prácticamente moverse por sus propios medios, entraba en el hospital para ser alimentado a costa del Estado (por mediación del Servicio Nacional de la Salud) y según el régimen establecido para él por el profesor Mac Cance.

Estos últimos días se ha comprobado que Peter, después de nueve meses de régimen ha perdido 93

kilos. Recobradas sus facultades de moverse por sus propios medios y de entrar en los autobuses, sin temor alguno para la compañía de transportes, ha dejado el Hospital pero continúa haciendo el mismo régimen de comidas ya que su cura de adelgazamiento está todavía lejos de terminarse y los médicos consideran que, si la prosigue sin concesiones, podría de aquí a 18 meses o dos años llegar a los 82 kilos que, dada su altura y sus circunstancias, ya son bastantes normales. El régimen seguido no le ha debilitado de modo alguno y así se comprende que sean numerosos los que en Inglaterra, gordos y semigordos sigan la experiencia de este «colega» suyo con tan apasionado interés.

No podríamos terminar (Pasa a séptima página)

### COLEGIO CISNEROS

Brasil, 17 (Extremo de la Puntilla)

ENSEÑANZA PRIMARIA - MAGISTERIO - COMERCIO - PERIJAJES

Clases nocturnas  
CULTURA GENERAL CONTRA BILIDAD - MECANOGRAFIA

DIRECTOR:  
J. Martínez Melgarejo

### Ni rosas ni claveles en las ramblas barcelonesas

BARCELONA.--La popular rambla de las Flores ofrece estos días la particularidad de que en los puestos dedicados a la venta de flores solo se ofrecen las artificiales, ya que las últimas heladas han perjudicado con preferencia a las flores. Las únicas naturales que actual-

### En tabaco, cerillas y sellos gastó Vizcaya, en 1955, ciento cincuenta millones de pesetas

BILBAO.--En los balances comerciales hay capítulos que a primera vista parecen sin importancia, pero, a la hora de hacer la suma y traducirla a pesetas, uno termina por cambiar de opinión, asombrarse y lanzar la frase ineludible: «Quién lo hubiera dicho».

Uno de estos capítulos es el de las cerillas. El precio de las cerillas es uno de los que no han subido al compás de los índices de vida. De los 5 y 10 céntimos que costaban en el año base, las cerillas han llegado sólo a los 25 y 35 céntimos. Por esta razón aún damos menos importancia al valor de estas útiles cajitas, pero será forzoso ver la opinión del otro lado, levantar las cejas y echar mano de la frase de rigor. El motivo nos lo van a dar unas cuantas cifras, pertenecientes al balance «cerillero» de 1955.

En Vizcaya, el año pasado se han consumido más de 20 millones de cajas de cerillas, algo más de la mitad de las de 0,25 y algo menos de las de 0,35.

Total, que en ese en apariencia insignificante capítulo, nos gastamos al año unos 12 millones de pesetas, que ya no es una cifra despreciable.

Gran parte de esta cifra se emplea en encender fuego. El resto — en cola-

boración con un ejército de mecheros—se utiliza en quemar otros 80 millones de pesetas, que es la cifra de lo que, por otro lado, nos gastamos los fumadores en tabaco.

Ochenta millones de pesetas (más de seis y medio mensuales) invertimos en Vizcaya en todas las clases de tabaco rubio, negro y de color indefinido, amén de los puros de todas las marcas y procedencias. Haciendo un cálculo aproximado con los millones y los fumadores de la provincia, la proporción nos da unas 600 pesetas anuales por fumador y unos diez duritos por mes. Claro que hay quienes gastan más y quienes se gastan menos. Pego esto para echar un capote a los que mantienen en un prudente incógnito su presupuesto tabaquero, dentro de la contabilidad casera.

Y finalmente, si ustedes quieren añadir a estos datos la cifra de lo que también el año pasado invertimos en sellos y pólizas y otros ingresos con o sin goma, les diré que en ello se nos fué otra cifra que tampoco es manca: 50 millones de pesetas.

Total: 150 millones de pesetas anuales en tabaco, cerillas y sellos. ¿Quién lo hubiera dicho, no?

### ZAPATERIA

recientemente inaugurada

TRABAJO EFICAZ

Antonio Martín Marrero, Castro, 4

### SOLAR

de 200 metros cuadrados, orilla carretera se vende.

Informes: José Reguera, Marqués de Comillas, 12.- Teléfono, 75

## SUCESOS EN EL MUNDO

Tres jóvenes hieren con una botella a un taxista y le roban 150 pesetas

Ha sido atracado y agredido en Madrid el taxista José Morón Aguilar, de 40 años, casado que conducía el coche con matrícula M. núm. 128.578. Tres individuos que representaban unos veinte años aproximadamente tomaron el coche en la calle de Alcalá esquina a la avenida de José Antonio. Parece ser que primeramente ordenaron a José Morón que les llevase hasta Raimundo Fernández Villaverde y que frente a un bar de dicha calle mandaron parar. Los viajeros, sin apearse del taxi, indicaron al chófer que continuase la marcha y que les dirigiese a la calle del General Ricardos.

Al llegar al final de esta calle, José les anunció que

estaban en el término del trayecto. Los jóvenes ocupantes del coche asestaron dos botellazos en la cabeza a José Morón, que quedó sin conocimiento. Los tres agresores aprovecharon la ocasión para robarle un billetero, producto de la recaudación, y luego se dieron a la fuga.

A las voces de algunos transeúntes acudieron guardias de la Policía Urbana, que trasladaron al herido en el mismo taxi, y conducido por un motorista particular, a la Casa de Socorro de Carabanchel. El médico de guardia le apreció heridas contusas en la región superior de ambos parietales, calificadas de pronóstico reservado.

### Detención de ladrones en Madrid

La Policía ha detenido en Madrid a los maleantes Fermín Ruiz López, alias «el Francés»; José López Acero, alias «el Guapo»; Francisco Sedén Orcoyen y Sergio Álvarez Orcoyen, autores de diversas sustracciones en establecimientos de bebidas de la capital. Se habían

apoderado de gabardinas, relojes y aparatos de radio, y en una taberna robaron 123 sifones. Estos sujetos, en un establecimiento de ultramarinos sustrajeron 86 botes de leche condensada. Parte de los objetos robados han sido recuperados.

Perce abrasado un niño de seis meses y su hermano resulta intoxicado

MADRID.—En esta capital se hallaban los hermanos Segundo y Alfonso García Sánchez, de seis meses y tres años, respectivamente, al cuidado de su madre. Debajo de la camilla la mujer había colocado un hornillo eléctrico y, sobre una alambrea, unas prendas para que se secasen. La madre hubo de salir en un momento para atender a una llamada telefónica, y a su regreso se encontró con que las ropas se habían prendido y las llamas habían alcanzado a los pequeños. Segundo sufrió tan gravísimas quemaduras que cuando ingresó en la Casa de Socorro era ya cadáver. Su hermano fué asistido de intoxicación oxcarbónica aguda, de pronóstico grave.

Se encontró con que las ropas se habían prendido y las llamas habían alcanzado a los pequeños. Segundo sufrió tan gravísimas quemaduras que cuando ingresó en la Casa de Socorro era ya cadáver. Su hermano fué asistido de intoxicación oxcarbónica aguda, de pronóstico grave.

### Instituto Nacional de Enseñanza Media Aviso de Matrícula

Queda abierto el plazo de matrícula de Ingreso y Enseñanza Libre para el presente Curso.

Véase el tablón de anuncios en la Secretaría de este Centro.

Arrecife, 8 de abril de 1956

## Arrecife de Lanzarote

(Viene de tercera página)

*Y después, contemplar la belleza  
del puerto pesquero;  
melancólico «Puerto de Naos»  
que nos deja en el alma un reguero  
de tiernas nostalgias  
y dulces recuerdos...  
¿Cuántos barcos se irían, Dios mío,  
pensando en la vuelta, y nunca volvieron?*

\*\*\*

*Como la princesa  
de un mágico cuento,  
te adormeces al borde del agua  
mientras que el castillo vigila tu sueño.  
A tus pies bulle el mar..., y a tu espalda  
una hilera de cónicos cerros  
se destaca, tras de la llanura,  
centinelas perpetuos del tiempo.  
Y el color de la tierra abrasada  
pone en el paisaje tonos tan severos,  
que nos hacen evocar, por contraste,  
los verdes parajes frondosos y amenos.*

*La tierra morena  
se ciñe a tu cuerpo  
y es clámide oscura con que el busto cubres.  
Cuando sales del agua, vertiendo  
collares de espuma  
que refrescan y adornan tu cuello...*

*La tierra morena  
tiene ardores de fuego en su pecho  
y, amorosa, te estrecha en sus brazos  
y te infunde un cálido aliento.  
Y, celosa del mar, te da, entera,  
su sangre de fuego;  
y se pinta de suave verdura  
del llano a lo lejos;  
y pone unos puntos de nivea blancura,  
(diminutos pueblos, caseríos de ensueño)  
en las hondonadas  
y pequeños valles que hay entre los cerros.*

*Y así ocurre que el mar, iracundo,  
muchas veces arruga su ceño  
y te lanza, celoso, unas quejas  
con el fragoroso bramar de sus vientos.*

*Mas tú, la princesa  
de este ardiente suelo,  
sigues recostada en la orilla del agua,  
de los dos amores gozando en secreto,  
mientras el castillo, que eleva sus muros  
allá en un extremo  
del «Puente de Bolas»,  
continúa, impassible, velando tu sueño.*

### Perdió cien kilos...

(Viene de sexta página)

esta crónica sin reproducir en ella el régimen establecido para Peter por el profesor Mac Cance. Hélo aquí:

Desayuno: Un zumo de frutas, una pequeña rebanada de pan, un poco de mermela (sin azúcar), dos huevos duros y una taza de café.

Comida: Cien gramos de carne asada y un plato de legumbres verdes y fruta.

Cena: Otros cien gramos de carne asada, una ensalada (sin aceite) y unos 40 gramos de queso.

Ni que decir tiene que la menos bebida posible y, sobre todo, nada de alcohol. Lo que, como ustedes ven, permite adelgazar fácilmente, sin miedo a pasar hambre...

## == COSAS DE LA VIDA ==

### Dos vajillas de porcelana para la boda de Grace y Rainiero

Cada una consta de 1.200 piezas

En Limoges se está procediendo a la fabricación de dos vajillas especiales de porcelana con destino a la recepción que se celebrará con motivo de la boda del príncipe Rainiero de Mónaco.

Las dos fábricas encar-

gadas de este trabajo, especializadas en las mejores porcelanas, informan que los pedidos constan de 1.200 piezas por vajilla, ambas de porcelana blanca, con un dibujo sencillo, de estilo moderno, en oro.

### Al cuervo de Tinguatón le salió otro competidor

ALCANTARILLA (Murcia) — La noticia divulgada por toda la prensa de España referente a la existencia de un «periquito» que habla, ha dado lugar a que en propiciaria, doña Emiliana Rodríguez Lerín, haya recibido numerosas cartas de personas que se interesan por los métodos empleados por dicha dama para conseguir tan admirable asimilación en estos pájaros.

Doña Emiliana ha manifestado que empezó a hacerles hablar cuando las aves tenían poco tiempo, ya que es cuando mejor asimilan lo que se les enseña, y pronto quedó admirada de la prodigiosa memoria de su «periquito». Dice que por nada del mundo le vendería. Incluso han llegado a ofrecerle 5.000 pesetas, oferta que ha rechazado.

### Uno que no arbitra más

BILBAO. — Seis series del segundo premio de la Lotería Nacional de uno de los últimos sorteos, premiadas con 1.800.000 pesetas fueron vendidas

en la administración Azcarreta, de El Arenal. Al árbitro señor Iturrioz, que jugaba tres series, le han correspondido 900.000 pesetas.

### Rascacielos de 120 pisos

Los arquitectos de San Luis trabajan en los planos de un rascacielos que será más alto que el célebre Empire State de Nueva

York. El nuevo gigante tendrá 120 pisos y costará aireneuro de 200 millones de dólares.

### Marinero iracundo en Ceuta

CEUTA. — A bordo del mercante «Suion», que manda el capitán K. Deberson, viajaba un marinero que injurió gran cantidad de señas y originó luego un verdadero revuelo en el barco, saliendo en persecución de los pasajeros acompañando una navaja.

Durante más de una hora sembró el pánico e hirió seriamente a dos compañeros suyos que le hicieron frente.

Más tarde se consiguió reducirle y desarmarle, siendo internado en un sanatorio de Ceuta por creer

que sufría perturbación mental. El barco procedía de Baltimore y ha continuado viaje a Sabona (Italia).

### Ningún abogado se dio por aludido

QUIPURT (Estados Unidos). — Todos los abogados de esta ciudad han rechazado, uno a uno, una carta dirigida a «El abogado más tonto de Guipuerto», a pesar de contener un billete de cien dólares y un mensaje que decía: «Felicitaciones, señor; es usted menos tonto de lo que creía».

## Rincón de Humor

CORDERO EN EL RESTAURANTE

Tráigame una pierna baratita. Que no sea de futbolista.

FIN DE UNA AMISTAD

En el periódico «Kensington» se pudo leer hace unos días el siguiente entrefilete:

«... Así, la pareja contrajo matrimonio ayer, poniendo fin a una amistad que duraba desde los días en que ambos iban juntos a la escuela».

EL HOGAR PARA LAS MUJERES

Cuenta Pío Baroja que un periódico de París publicó una caricatura donde Landrú, el tristemente famoso asesino de mujeres que luego las quemaba en el hogar de su chimenea del hotel, decía amablemente a su abogado defensor, Giafferi:

— Hay que reconocer, mi querido Moro, que en ninguna parte está tan bien la mujer como en el hogar

En el programa de una fiesta de pueblo leemos lo siguiente:

«Se celebrarán dos carreras; una de burros y otra de cerdos, en libertad.

Sólo podrán tomar parte en ellas los vecinos de la población».

UNO DE SUEGRAS

Don Luis cuenta en su tertulia la desgracia ocurrida en su finca.

— Veréis. ¡Fue terrible! Acabada la cacería que di, mi suegra se sentó a la puerta del cortijo. En esto pasa por delante un gañán con una mula, se espanta la mula, y, ¡zas!, de una coz mata a mi suegra... ¡Terrible, chicos!

— Y... ¿la mató? — insiste morbosamente Joaquinito, un contertulio recién casado —. Pues... por favor, don Luis, véndame usted esa mula.

## EL GRUPO SINDICAL DE TRANSPORTES DE MERCANCÍAS

OFRECE a los señores comerciantes, industriales, armadores, agricultores y, en general, a cuantas personas necesiten utilizar servicios de transportes, que sólo tienen que llamar al teléfono 1-7-6 de las oficinas de este GRUPO que les proporcionará de su Parada Oficial, calle Dr. Gómez Ulla (Ullao bajo el molino), y a partir del pasado 1.º de Abril, tantos camiones deseen con toda rapidez, seguridad y garantías propias de esta Entidad.

## Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación